

Kunst auf Rädern

## Vom Postauto zur Bibliothek zum Atelier

4.6.2015, 12:10 Uhr

Vielversprechend, aber auch viel Aufwand: Luc Gross und Adrian Keller setzen ein altes Postauto wieder instand und wollen es vermieten. Doch für den nächsten Schritt brauchen sie Hilfe. Von Valentin Kimstedt



Hintergrund zum Artikel

Artikel teilen



Mit Ihrer Unterstützung ermöglichen Sie guten Journalismus.



[Mehr erfahren](#)



Adrian Keller und Luc Gross vor ihrem Baby. (Bild: ALEXANDER PREOBRAJENSKI)

Ein bisschen irr ist es schon. Man findet Luc Gross (38) und Adrian Keller (32) in einem grossen Raum auf dem Muttener Industriearial, direkt an den Gleisen, wo sie an ihrem alten Postauto und damit an einem alten Traum von Luc Gross arbeiten. Vor drei Jahren haben sie das Gefährt gekauft, seitdem bringen sie es auf Vordermann. Das letzte Jahr investierten sie viel Zeit, doch sieht es immer noch alles andere als fertig aus. Angemalt ist der Bus, wie die

Mehr zum Thema

[Design, Basel, Archäologie](#)

 [Themen abonnieren](#)



03.06.2015 **Giant - Boulder 500 - 26"**

01.06.2015 **Gastrolux-Bratpfanne**

01.06.2015 **zu verkaufen Bett-  
Einlegerahmen...**

30.05.2015 **Kaufe Vinyl LP's, auch  
ganze...**

29.05.2015 **2 x Marc Knopfler-  
Tickets...**

28.05.2015 **Reithose für Kinder,  
günstig**

27.05.2015 **alte Reklameschilder**

**Alle Kleinanzeigen**

Werbung

beiden ihn übernommen haben: sehr, sehr bunt mit Primarschulmotiven, die von der letzten Nutzung als Bibliothek für Kinder zeugen. Im Innern ist der Boden offen, man sieht den Antrieb nackt daliegen.

Kurz vor Autofriedhof, so sieht das aus. Was aber täuscht, denn Gross und Keller, die früher am Hyperwerk studierten, haben den Bus bereits wieder fahrtüchtig gemacht. Fast jedes Teil der Technik haben sie auseinandergenommen und instand gesetzt. Jetzt fährt er wieder, der Saurer-Bus von 1973, und die Testfahrt vor einiger Zeit war ein Erfolg. Egal, wo man durchkommt, sagt Luc Gross, alle gucken, winken und sind irgendwie kurz glücklich. Er ist auch wirklich schön, trotz Kindermalerei. Er stammt halt aus der Zeit, wo das Autodesign noch inspiriert war. Allein schon die Frontscheiben: gross, durchlässig, richtig mit Ausdruck.

### **Nicht ganz billig**

Wenn einmal alles fertig ist, wollen Keller und Gross den Bus vermieten. Für einen Tag, eine Woche, wie es beliebt. Gross denkt dabei an Künstlergruppen, die für eine Weile aus ihrem Arbeitsumfeld raus und in ein anderes hinein wollen. Da kann man sagen, was man will: So eine Woche Provence am Waldrand, mit einer guten Truppe im Oldtimer, das wär schon was.

Gesetzt den Fall natürlich, einer der Mieter bringt einen LKW-Fahrausweis mit. Ansonsten bietet sich Luc Gross als mietbarer Fahrer an – gesetzt den Fall, man bringt etwas Kleingeld mit. Denn ganz billig wird so eine Woche mit dem Bus nicht, auch wenn genaue Preise noch nicht feststehen. Infrage kommen also wahrscheinlich Gruppen, die ein Projekt mit Budget verfolgen, sodass die Arbeits- oder Lebensphase im Bus eine Ausgabe neben anderen ist.



Nein, ein Hippieprojekt ist dieser Bus nicht. 14'000 Franken haben Keller und Gross bereits in die Restaurierung reingesteckt. Allein die Reifen haben 3500 Franken verschluckt, und das sei ein Superpreis gewesen, sagen sie. Und dann ist so eine Renovation halt ein Fass ohne Boden. Sie müssen noch einige Gummi-Isolationen für die Türen ersetzen, und da kostet jede 200 Franken, sofern sie überhaupt aufzutreiben ist. Schon wieder ein Tausender weg.

### **Eine Höllenarbeit**

Nun steht noch der ganze Innenausbau an, und dafür brauchen Gross und Keller Hilfe. Über [Wemakeit](#) kann man die beiden unterstützen. 18'000 Franken müssen bis 26. Juni zusammenkommen, damit das Geld ausbezahlt wird. Der Traum wären 30'000. Weil, ach, allein das Holz für die Innenausstattung wird 12'000 Franken kosten. Gross und Keller wollen acht Betten einbauen, eine Sitz- und Reisecke vorn im Bus, eine Küche und einen Raum zum Arbeiten. Alles Massarbeit, wofür die beiden zwei Architektinnen verpflichtet haben. Die

akkuraten Pläne kann man sich auf der [Website](#) angucken.

Wer spendet, für den gibts auch gleich etwas zurück. Für 15 Franken kriegt man eine symbolische Postkarte von der Jungfernfahrt, für 40 ein Stündchen Mitfahren, und für grössere Summen einen ganzen Tag oder zwei im Bus, inklusive Catering für die Gesellschaft, die man mitbringt.

Eine Höllenarbeit steckt also bereits in diesem Bus, und ein gutes Stück Weg ist noch zu machen. Auf jeden Fall kommen jetzt spannende Wochen für die beiden, die seit einiger Zeit hauptsächlich auf ihr Busprojekt setzen.

—  
[www.cartouche.rocks](http://www.cartouche.rocks)



## Mehr zum Thema

## Reaktionen <sup>A</sup>



Ihr Beitrag...

Ausgewählte Leserbeiträge (0)

**Alle Leserbeiträge (2)**

chronologisch



**Robin Hope**

am 4.06.2015, 13:16

"1'000 Franken müssen bis 26. Juni zusammenkommen, damit das Geld ausbezahlt wird."

Schön wärs wohl gewesen, aber natürlich falsch - Laut WeMakelt ist die Grenze auf 18'000 gesetzt.

1 Antwort

## Aktuell



### Geldwäscherei

## HSBC wird zur Kasse gebeten

Die Genfer Justiz stellt das im Februar eröffnete Verfahren wegen qualifizierter Geldwäscherei gegen die Schweizer Tochter der britischen Grossbank HSBC ein. Die Bank zahlt in Rahmen einer Vereinbarung 40 Millionen Franken an die Genfer Behörden.

Von sda. [Weiterlesen](#)



### Güterverkehr

## SBB Cargo soll nicht privatisiert werden

Die Räte sind sich nicht einig über die Zukunft von SBB Cargo. Der Ständerat hat am Donnerstag beschlossen, dass der Gütertransport weiterhin zu den Kernaufgaben der SBB gehören soll. Von sda. [Weiterlesen](#)



### Masseneinwanderungs-Initiative

## Und plötzlich dieser Auftrieb

Die Schweiz ging nach der Annahme der Masseneinwanderungs-Initiative nicht unter. Noch nicht einmal umgesetzt, zeigt der neue Verfassungsartikel bereits Wirkung. Dabei erhalten auch linke Anliegen Auftrieb. Von Jeremias Schulthess. [Weiterlesen](#)

8 Kommentare

## TagesWoche

[Über uns](#)  
[Redaktion](#)  
[Kontakt](#)  
[Impressum](#)  
[Abo & Mitgliedschaft](#)  
[Newsletter](#)  
[Zeitungsarchiv](#)  
[RSS-Feeds](#)  
[AGB](#)  
[Anzeigen](#)

## Dialog

[Kommentare](#)  
[Community](#)  
[Wochendebatte](#)  
[Community-Leitfaden](#)

## Themen

[Meine Themen](#)  
[Basel](#)  
[Schweiz](#)  
[International](#)  
[Sport](#)  
[Kultur](#)  
[Leben](#)  
[Themenübersicht](#)  
[Alle Nachrichten](#)

## Ausgehen

[Kino](#)  
[Theater](#)  
[Konzerte](#)  
[Partys](#)  
[Ausstellungen](#)  
[Diverse](#)  
[Restaurants](#)

## Blogs

[#360grad](#)  
[Ask Auntie SAM](#)  
[Aus den Quartieren](#)  
[Bildstoff](#)  
[Doppelspitze](#)  
[Fluchtweg](#)  
[Leibspeise](#)  
[Listomania](#)  
[Mauerblumen](#)  
[Meier's Best](#)  
[Mittendrin](#)  
[Schrot & Korn](#)  
[Speaker's Corner](#)  
[Spieltrieb](#)

## Folgen Sie uns

 [Facebook](#)  
 [Twitter](#)  
 [YouTube](#)  
 [Soundcloud](#)